

LUIS SOLANA  
TRIBUNA LIBRE

## Telefónica Open Future, gran oportunidad de CyL

Esta semana se ha celebrado en la región una de las principales citas dedicadas al emprendimiento tecnológico y la innovación en nuestro país; 'Startup Olé', evento respaldado por 'Startup Europe' (Comisión Europea) para mostrar las tendencias y startups más actuales y buscar fórmulas para emparejarlas con los otros actores relevantes del ecosistema tecnológico: inversores, aceleradores, formadores de políticas, universidades y corporaciones.

El encuentro no ha podido celebrarse en mejor lugar que en la hospedería Fonseca, en Salamanca, cruce internacional de ideas y energía juvenil que se han fusionado bajo la onnisapiente mirada de la Universidad más antigua de España y tercera de Europa. Un marco idóneo para que el roce de ideas y perspectivas novedosas, como si de pedernales se tratara, genere chispazos que prendan luego en proyectos que iluminen y pongan solución a los obstáculos propios de los nuevos tiempos.

En este contexto, tuvo lugar la presentación pública del primer reto lanzado por Castilla y León Open Future, iniciativa que surge de la adhesión el pasado año de la Junta de Castilla y León a la plataforma global de emprendimiento e innovación abierta de Telefónica (Telefónica Open Future). Como elemento diferenciador, Castilla y León Open Future, arranca con un modelo de colaboración público-privada puro, al aglutinar de inicio a tres organismos públicos como la Agencia de Innovación, Financiación e Internacionalización Empresarial (ADE-), perteneciente a la Consejería de Economía y Hacienda del Gobierno regional; la Universidad de Salamanca y el Instituto Leonés de Desarrollo, Formación y Empleo (Idefe-), perteneciente al Ayuntamiento de León) y a cinco empresas tractoras de la región.

Entre todos han lanzado el reto Crowdworkings Castilla y León Open Future, que espera crear un ecosistema en el que el emprendimiento, la innovación abierta y el talento local encuentren soluciones personalizadas a la medida de las necesidades reales de empresas. Así, las cinco empresas tractoras regionales: Proconsi, Madison MK, Bing Bang Box, Levitrio y Eurodivisas, han puesto encima de la mesa 10 retos tecnológicos, ocho específicos planteados por las compañías según sus necesidades concretas y dos genéricos, en el ámbito del Internet de la Cosas y la Ciberseguridad, que esperan encontrar respuesta en las ideas y proyectos que se presenten a través de la plataforma [www.openfuture.org](http://www.openfuture.org).

Se seleccionarán 19, que contarán con mentorización y apoyo económico por parte de las empresas, además de entrar a formar parte de la plataforma de innovación y emprendimiento de Telefónica. Una oportunidad única para abrirse al mundo tecnológico internacional y a inversores dentro y fuera de nuestras fronteras. Para albergar inicialmente estos proyectos se abrirán dos espacios de crowdworking, uno en Salamanca y otro en León.

Y es que esta Comunidad, como se explicó a finales de 2016 en la puesta de largo de Castilla



y León Open Future, con la presencia del presidente de la Comunidad, Juan Vicente Herrera, y del presidente de Telefónica España, Luis Miguel Gilpérez, tiene en las TICs una enorme oportunidad para abordar de forma definitiva su transformación digital y para generar ecosistemas de emprendimiento que ayuden a las empresas e instituciones locales a convertir sus problemas tradicionales en oportunidades de desarrollo futuro que propicien la generación de empleo.

Es, por ejemplo, el caso de la industria agroalimentaria, que puede beneficiarse de la tecnología de los drones y de otras soluciones que tienen la capacidad de hacer los cultivos más

» La Comunidad tiene en las TICs una enorme oportunidad para abordar su transformación digital y generar ecosistemas de emprendimiento

intensivos ecológicos y sostenibles, o que permiten monitorizar desde la distancia el estrés hídrico, las plagas o la recogida de cosechas. Y lo mismo sucede con el patrimonio. Porque cuando dispones del mayor patrimonio de arte románico, ¿por qué no vas desarrollar entornos virtuales de alta calidad para que un estudiante que se encuentra en cualquier rincón del mundo pueda tener la experiencia románica de su vida sin haber salido de su casa?

De hecho, iniciativas como Castilla y León Open Future pueden ayudar a darle la vuelta a las estadísticas y a convertir a esta región en sinónimo de innovación e industria 4.0. Sólo hace falta apostar por ello desde todos los estratos de la sociedad: organismos públicos, empresas, escuelas y universidades y emprendedores. ¡Hagámoslo! Demos a nuestros jóvenes un presente y un futuro envuelto en salud. Hoy podemos actuar. Mañana será tarde.



Luis Solana  
Presidente de Telefónica Open Future